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ESTÁ EN MARCHA LA SUBSECRETARÍA DE HÁBITAT 

El evento se realizará del 19 al 26 de marzo y permitirá, a través del arte 
mural, que la ciudad se embandere de Malvinas en este 
40° aniversario.

MÁS DE 40 PROYECTOS PARA EL ENCUENTRO 
DE MURALISTAS

En el Día Internacional de la Mujer, 
las organizaciones feministas y 
transfeministas se organizaron 
para parar en sus trabajos, y 
tomaron las calles para finalizar en 
un emotivo acto.

LANZAN UNA 
TARJETA ESPECIAL 
POR MALVINAS

Florencia Ortiz asumió la conducción de la nueva cartera, que comprende las 
actuales áreas de Tierras, Desarrollo Urbano y Catastro. Está bajo la 
órbita de la Secretaría de Gobierno municipal.

“EL MUNICIPIO TRABAJA EN DISEÑAR POLÍTICAS 
PÚBLICAS EN CAMINO A LA IGUALDAD”
Lo afirmó la Secretaria de Gobierno Paula Cejas, en la inauguración de Mujeres 
Creadoras y Creativas, “pensamos políticas públicas que puedan 
transformar esta realidad de desigualdades”, dijo.

GRAN CONVOCATORIA 
EN LA MARCHA DEL 8M
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El director de la AREF, Oscar Bahamonde, afirmó que actualmente “no 
hay una falta de pago generalizado” de los tributos, y se 
refirió al aumento de monotributistas durante la pandemia.

PÁG. 16

RÍO GRANDE

El Banco de Tierra del Fuego 
comenzó la impresión de una 
edición especial de Tarjetas de 
Débito, en conmemoración del 
próximo 40° Aniversario 
de la Gesta. 

AFIRMAN QUE CUANDO 
SE HABLA DE PRESIÓN 
TRIBUTARIA “SABEMOS 
QUE ESTAMOS EXENTOS”
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USHUAIA

“Es una de las principales me-
tas de la gestión del intendente 
Walter Vuoto, la incorporación 
de herramientas y conocimientos 
para el personal de las distintas 
áreas, el fortalecimiento de los 
servicios que presta el Municipio 
y la excelencia en la prestación de 
los mismos”, dijo la coordinadora 
de Bienestar de Personal, Gabriela 
Borré.

“Entre los años 2017 al 2021 la 
Municipalidad de Ushuaia alcan-
zó las 3700 certificaciones me-
diante el Plan de Capacitación y 
durante el último año ofrecimos 
27 cursos con más de 700 horas 
de capacitaciones propias dicta-
das por profesionales de la planta 
municipal.

Por otra parte, se sumaron los 
cursos dictados a través de los 
convenios  de colaboración con 
instituciones públicas y privadas, 
como el Instituto de Idiomas Li-
ghthouse y la Asociación Civil de 
Sordos de San Francisco que per-
mitió la capacitación específica en 
comunicación accesible mediante 
la enseñanza de la Lengua de Se-
ñas Argentinas (LSA), “un gran 
aporte para las y los trabajadores 

LA MUNICIPALIDAD CONTINUARÁ IMPULSANDO 
LA FORMACIÓN DE SU PERSONAL

que se encuentran en atención a 
los vecinos y vecinas”.

“También, de forma constan-
te y organizada continuamos con 

capacitaciones en el marco de la 
Ley Micaela, acompañando a di-
ferentes áreas para la incorpora-
ción de la perspectiva de género 

en las políticas públicas”, remar-
có la funcionaria y agregó que “la 
implementación de la normativa 
contribuye a la prevención y erra-
dicación de la violencia de género 
en todos los ámbitos de la vida y 
es fundamental hacerlo desde el 
Estado”.

Borré aseguró que continuarán 
a lo largo del 2022 con las capa-
citaciones y también con la ma-
triculación de trabajadores y tra-
bajadoras municipales en el nivel 
secundario, mediante el convenio 
de cooperación con el CENS N° 
364,  donde alcanzó el objetivo 
gran parte de la matrícula inscrip-
ta.

“Continuaremos trabajando 
con la plataforma del Instituto Na-
cional de la Administración Públi-
ca (INAP) que ofertaron 37 cursos 
para que el personal pudiera capa-
citarse de forma individual y auto-
gestionada”, agregó Borré e indi-
có que “desde la Coordinación de 
Bienestar de Personal acompaña-
mos a todas las áreas que solicita-
ron asesoramiento técnico dentro 
del ámbito municipal y continua-
remos cooperando con diferentes 
campañas de concientización.

La Municipalidad continuará con los programas de capacitación para su personal durante el año 2022 que ya alcanzaron a 
más de 3700 certificaciones. 

CONVOCAN A LOS TALLERES DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL 
PLAN DE ACCIÓN CLIMÁTICA

La Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable 
municipal invita a toda la comu-
nidad a participar de los talleres de 
participación ciudadana del Plan 
de Acción Climática (PLAC). 

El objetivo de los talleres tiene 
por finalidad buscar consensos 
que incluyan medida de adapta-
ción y mitigación frente a la nece-
sidad de lograr acciones colabo-
rativas en la gestión territorial del 
cambio climático.

El secretario de Ambiente, Lic. 
Mauro Pérez Toscani, explicó,“con 
respecto al taller de Participación 
Ciudadana para la presentación y 
validación del Plan Local de acción 
climática de la Municipalidad de 

Ushuaia, lo vamos a realizar el día 
miércoles 9 y jueves 10 de marzo en 
la Casa de la Mujer de 9:00 a 12:00 
horas”.

“En estas jornadas pondremos 
en discusión el plan local de acción 
climática y el inventario de emi-
siones de gases de efecto inverna-
dero que fueron diseñados por la 
Secretaría de Ambiente Municipal, 
y que, “ahora junto al sector cientí-
fico, académico, técnico y de la so-
ciedad civil, vamos a poner en dis-
cusión para buscar consenso que 
incluyan medidas de adaptación y 
mitigación frente a la necesidad de 
lograr acciones colaborativas en la 
gestión territorial de cambio climá-
tico”.

USHUAIA

En esta línea expresó, que “la 
idea es poder generar con estos en-
cuentros jornadas de participación 
ciudadana, mejorar la transparencia 
en la toma de decisiones y poder de-
finir políticas públicas a largo plazo, 
que hayan sido consensuada con la 
mayor cantidad de actores sociales 
posible”.

Además, reconoció que “estos 
talleres participativos son parte de 
las políticas ambientales y de la lu-
cha contra el cambio climático que 
lleva adelante la Municipalidad de 

Ushuaia con la mirada del Inten-
dente Vuoto, para una ciudad que, 
en el 2030, 2050 pueda reducir sus 
emisiones de gases de efecto inver-
nadero.”

Para finalizar precisó que, “con 
estas acciones de participación y 
transparencia buscamos mejorar la 
igualdad y la equidad en términos 
de toma de decisiones al momento 
del diseño de las políticas públicas 
dentro del municipio vinculadas 
a la adaptación y la mitigación del 
cambio climático”.
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La celebración central tuvo lu-
gar durante el día 5 en la Biblioteca 
y el día 6, por cuestiones climáticas, 
en el espacio ACTUAR, con la par-
ticipación de escritores y escritoras 
de la ciudad, referentes del arte y la 
cultura, miembros del programa de 
reciclado, músicos y artistas, em-
prendedores y emprendedoras y 
autoridades municipales.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción María José Calderón participó 
de los festejos y acercó los saludos 
y el agradecimiento del intendente 
Walter Vuoto “por el gran trabajo 
que vienen realizando”. Calderón 
contó que “compartimos los feste-
jos y transmitimos las felicitaciones 
del Intendente por el esfuerzo que 
realiza la Asociación “Ushuaia Anda 
Leyendo“, con la liberación masiva 
de libros y su trabajo en la bibliote-
ca Anahí Lazzaroni desde su crea-

LA BIBLIOTECA POPULAR “ANAHÍ LAZZARONI” 
CELEBRÓ SU PRIMER ANIVERSARIO

ción”. 
La secretaria de Políticas So-

ciales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, Sabrina Marcucci, destacó 
la presencia territorial articulada 
y aseguró que “Venimos promo-
viendo a través de convenios con 
asociaciones y fundaciones el te-
ner esa presencia convencidos del 
rol fundamental que cumplen en 
la construcción de comunidad”.  
Agregó que “Poder ser parte de este 
convenio con la biblioteca Anahí 
Lazzaroni en un centro comunita-
rio nos permite continuar con ese 
objetivo que es el que nos marcó el 
intendente Vuoto desde un primer 
momento y, en relación a esta bi-
blioteca, generar un espacio de lec-
tura y actividades como las que se 
vivieron durante el fin de semana”.

La presidenta de la Asociación 
Civil, Andrea Bogado, agradeció  a la 

MÁS DE 40 PROYECTOS 
SE PRESENTARON EN LA 
CONVOCATORIA DE LA 
SECRETARÍA DE CULTURA 

Se presentaron 40 proyectos en 
la convocatoria realizada por la Se-
cretaría de Cultura y Educación de 
la Municipalidad para participar del 
3er. Encuentro Internacional del Fin 
del Mundo. Se inicia ahora la etapa 
de selección de aquellos proyectos 
que formarán parte del próximo 
evento cultural.

La subsecretaria de Cultura, 
Belén Molina destacó la gran par-
ticipación de los muralistas, “par-
ticularmente en esta edición del 
EMUSH que tendrá como eje  temá-
tico el homenaje a los 40 años de la 
gesta de Malvinas”. 

En tal sentido, Molina indicó que 
“este Encuentro de Muralistas va a 
ser muy especial, teniendo en cuen-
ta también que hubo una importan-
te convocatoria de muros de veci-
nos y vecinas desus viviendas de los 
barrios Malvinas, Bahía Golondri-
na, Los Fueguinos y el San Salvador, 
convocatoria que sigue activa y ya 
son bastantes los que fueron ofreci-
dos para esta edición”.

El evento se realizará del 19 al 26 
de marzo y permitirá, a través del 
arte mural, que la ciudad se emban-
dere de Malvinas en este 40° aniver-
sario.

comunidad y al barrio por la fuerte 
participación en el espacio y desta-
có que la biblioteca busca “un acer-
camiento a los vecinos y vecinas 
del sector y extender los servicios a 
toda la comunidad para crear lazos 
que posibiliten el acceso al conoci-
miento y a la información, a través 
de la lectura y los libros. 

Actualmente cuenta con una co-
lección general y se especializa en 
bibliografía local, arte y literatura. 

Se encuentra abierta al público en 
general, los días viernes, sábados, 
y domingos, bajo estricto es proto-
colo. 

Los vecinos y vecinas fueron 
convocados a colaborar como so-
cios, con una cuota mínima por gru-
po familiar y aquellos interesados 
pueden acercarse los días viernes 
de 11 a 14 horas y de  17 a 20 horas, 
los sábados de  11 a 20 y domingos 
de 15 a 20 horas.

USHUAIA

USHUAIA

Cumplió su primer aniversario la biblioteca popular “Anahí Lazzaroni” que depende de la Secretaría de Política Sociales, 
Sanitarias y de Derechos Humanos de la Municipalidad de Ushuaia y que se encuentra ubicada en el barrio Bahía Golondrina. 
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El director ejecutivo de la AREF, Oscar Bahamonde, se refirió a una encuesta de la CAME que reveló que 74% de las Medianas 
y Pequeñas Empresas dejó de pagar impuestos por la pandemia el Covid-19 y de 66% se endeudó.

“En Tierra del Fuego a nivel tri-
butario estamos exentos de lo na-
cional y lo que se paga es a nivel 
provincial en ingresos brutos. Los 
números nuestros van cambiando 
de acuerdo a los ejercicios por lo 
cual en contribuyentes locales no 
llegamos a los dígitos de lo cobra-
ble, años anteriores habían posi-
bilidades de pagar por moratorias 
y planes de pago, pero si miramos 
los números de la pandemia, ron-
daban en 8% de incobrabilidad de 
aquellos habían presentado su de-
claración jurada y no la habían pa-
gado”, analizó en FM MASTER´S.

“En la actualidad no hay una 
falta de pago generalizado. El im-
puesto sobre ingresos brutos no es 
fijo, se paga en función de la acti-
vidad que tuvo. Cuando se habla 
de presión tributaria sabemos que 
estamos exentos”, explicó el fun-
cionario.

Acerca del trabajo informal, 
“en la pandemia, observamos un 

AFIRMAN QUE CUANDO SE HABLA DE PRESIÓN 
TRIBUTARIA “SABEMOS QUE ESTAMOS EXENTOS”

crecimiento de monotributistas y 
autónomos que permitió la actua-
lización de los parámetros que se 
tenia, entonces alguien como pe-
queño contribuyente le permitió 
ingresar en el régimen simplifica-
do que es más sencillo, pero no es 
algo para ver generalizado. En los 
controles surgen los empleos en 
negro y ya retomando la actividad 
normalmente con los procesos de 
fiscalización , controlando las ven-
tas en negro, y los ingresos y gastos 
no declarados”.

Otra cuestión que se observó fue 
el crecimiento del cobro virtual. “Si 
hay algo que en la pandemia explo-
tó fue el pago electrónico, en lugar 
de andar con los billetes. Y como 
toda esa información está siste-
matizada, el principal control que 
se hace son las acreditaciones en 
el banco del contribuyente versus 
su facturación. Esa es la principal 
campaña que llevamos adelante, 
invitamos a los contribuyentes que 

tienen más cobranzas que la base 
declarada a que ingresen a la mo-
ratoria o expliquen esa diferencia”.

Por otro lado, cabe recordar que 
la Agencia de Recaudación Fue-
guina (AREF) puso en marcha el 
Régimen Especial para la Regula-
rización de Deudas Fiscales con el 
objeto de acompañar al Sector Pri-
vado Fueguino.

Los contribuyentes podrán re-
gularizar las deudas en concepto 

de Impuesto sobre los Ingresos 
Brutos, Alícuotas Adicionales, Im-
puesto de Sellos, Inmobiliario rural 
y Tasas de Verificación de Proce-
sos Productivos, cuyo vencimiento 
para el pago haya operado entre 
el 1 de enero de 2020 y el 31 de di-
ciembre de 2021, aun cuando se 
encuentren en curso de discusión 
administrativa o sean objeto de un 
procedimiento judicial.

mas info: www.aref.gob.ar

SE VIVIÓ EL CARNAVAL 
2022 A LO GRANDE

Miles de vecinos y vecinas rio-
grandenses fueron parte de este 
tradicional festejo popular, con 
participantes en trajes cosplay y 
disfraces, disfrutando de murgas, 
comparsas, batucadas con las que 
cuenta nuestra ciudad y provincia.

Con una gran fiesta popular se 
desarrolló este domingo por la tar-
de el festejo central del Carnaval 
2022, tras realizarse de manera iti-
nerante durante el mes de febrero 
los Carnavales Barriales en distin-
tos puntos de la ciudad. 

Miles de vecinos y vecinas dis-
frutaron de una jornada de mucha 
alegría y color. Hubo espectáculos 
musicales; como así también parti-
ciparon batucadas, murgas y com-
parsas de toda la provincia y se lle-
varon adelante juegos de kermesse 
y sorteos para los más chicos.

Además, se realizó la compe-
tición en los rubros Disfraz Infan-
til; Disfraz Adulto; Traje Cosplay; 
Andantes/Comparsas/Batucada/
Murga; Carrozas; Embajadores de 
Carnaval; y Porta Estandarte; con 

más de 600.000 pesos en premios 
para los distintos ganadores. 

En este sentido, resultaron gana-
dores en traje Cosplay: Jennifer Ove-
jero, Juan Sebastián Lara y Luciana 
Belizan; en Carrozas: “Bajo del Mar”, 
“El diablito carnavales” y “La tribu 
de la vida”; en tanto que como Em-
bajadores hicieron lo propio Blanca 
Mabel Cepeda y Eva Cordero.

En cuanto a Porta Estandarte 
se consagró ganadora la Comparsa 
Amancay; mientras que en Disfraz 
Infantil ganaron Aram Renzo Cruz, 
Ivana Foschiatti y Mia Gutiérrez.

Finalmente, en Disfraz Adulto 
resultaron ganadores Gloria Figue-
redo, Eliana Venencio Elizabeth Da 
Silva (Bahiana), en Murga/Batuca-
da Amancay, Anahí Piuken y Samba 
Tuke; y en el rubro Comparsa: Aman-
cay, Fuerza Latina y Raíces Andinas.

De esta manera, los festejos de 
Carnaval crecen año a año, al igual 
que la participación tanto de las ex-
presiones de carnaval como de los 
vecinos y vecinas de la ciudad que lo 
protagonizan y disfrutan.

RÍO GRANDE
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FINALIZÓ EL TORNEO DE 
FÚTBOL DE VERANO 

Tras un mes y medio de acti-
vidad, el pasado sábado culminó 
el Torneo de Verano de fútbol que 
llevó adelante el Municipio y va 
creciendo en cada edición.

Con la participación de más 
de cuarenta equipos en todas 
las categorías, a lo largo de un 
mes y medio se desarrolló de 
manera exitosa un nuevo tor-
neo de verano, donde el Munici-
pio acompañó a La Liga Oficial 

de Fútbol.
Los más de cuarenta equipos 

se dividieron en las categorías sub 
7, sub 9, sub 11, sub 13, sub 15 y 
sub 17. Tras finalizar, todos los ju-
gadores recibieron un diploma por 
su participación y las categorías 
competitivas tuvieron premiación 
para los dos primeros puestos, la 
misma estuvo a cargo del subse-
cretario de Deportes de la Agencia 
Municipal, Diego Radwanitzer.

RÍO GRANDE

CONTINÚAN LAS EVALUACIONES 
DE SALUD PARA LOS INGRESOS 
ESCOLARES

A través de los 3 Centros Mu-
nicipales de Salud, se continúan 
llevando a cabo las evaluaciones 
odontológicas para los certificados 
bucodentales; como así también se 
realizan las evaluaciones físicas para 
los certificados de buena salud de 
ingreso escolar y control de vacunas 
de calendario nacional.

En ese marco, el Centro de Salud 
Municipal N°2, ubicado en Hermana 
Taparello 389 (Chacra XIII), atiende 
los martes y viernes de 9 a 12 horas. 

Para solicitar turnos deben comuni-
carse al 436238. 

Además, en el Centro de Salud 
Municipal N°3, ubicado en El Alam-
brador 212 (Margen Sur), se atiende 
los martes y jueves, de 9 a 12 horas. 
Para solicitar turnos deben comuni-
carse al 436254.

Finalmente, se destaca que en los 
próximos días se estará informando 
sobre la atención en el Centro de Sa-
lud Municipal N°1, ubicado en Her-
mana Luisa Rosso 779 (Chacra II).

RÍO GRANDE
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SENADO NACIONAL

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ 
LA FIESTA DEL OVEJERO

El tradicional evento tuvo lugar 
el pasado domingo en la estancia 
“El Roble”. El Municipio colaboró 
con premios y transporte para el 
traslado de los vecinos y vecinas que 
querían participar de la propuesta. 

El domingo pasado se realizó, en 
la estancia “El Roble”, la 48° edición 
de la Fiesta del Ovejero.

En el marco de la propuesta, el 
Municipio colaboró con importan-
tes premios para entregar en las di-
ferentes categorías que compitieron 
y se pusieron a disposición combis 

para el traslado de los vecinos y ve-
cinas que querían participar como 
parte del cierre del Programa de Ve-
rano “Descubrí Río Grande. Sentí tu 
Ciudad”.

La “Fiesta del Ovejero” es un 
tradicional evento donde se resalta 
el valor de la figura del hombre de 
campo y del trabajo de los ovejeros 
y sus perros.

Durante la jornada hubo com-
petencia de pastoreo, misa de cam-
po, venta de productos locales y el 
tradicional cordero a la estaca.

“La pésima gestión de la empre-
sa Aerolíneas Argentinas se ve refle-
jada cada vez que ha sido liderada 
por la Cámpora. Su superviven-
cia sólo se explica por el vigoroso 
sostén político que se materializa 
también en un incontenible aporte 
financiero, con millones y millones 
de dólares que el Poder Ejecutivo 
desembolsa sin pudor a favor de 
esta empresa cuyos gestores, tan 
desastrosos como pseudoideolo-
gizados, sólo disimulan el afán por 
aferrarse a una enorme caja a fuer-
za de relato y épica nacional y po-
pular”. 

Blanco solicita que se informe 
cantidad de incidentes en cual-
quier tramo del vuelo desde el 1 de 
enero del corriente año y en forma 
anual en promedio; cuál es el pro-
tocolo de actuación para el perso-
nal de tripulación, mantenimien-
to y operacional;  si la empresa ha 
tomado alguna decisión gerencial 
para prevenir estos incidentes; si el 
Ministerio de Transporte de la Na-
ción ha tomado intervención, y si el 

PABLO BLANCO PIDE INFORMES SOBRE 
LOS INCIDENTES EN LOS VUELOS DE 
AEROLÍNEAS ARGENTINAS 
El Senador Nacional de Juntos por el Cambio, Pablo Daniel Blanco presentó un pedido de informes para que el Gobierno Nacional 
informe sobre los numerosos incidentes registrados en los vuelos de Aerolíneas Argentinas desde inicio de 2022 a la fecha.

RÍO GRANDE

Ministerio de Turismo y Deporte de 
la Nación ha tomado conocimiento 
e intervención frente a estos hechos 
de público conocimiento que su-
fren los pasajeros”.

Asimismo, solicita que se infor-
me de manera cuantitativa la flota 
de navegación aerocomercial activa 
con la que cuenta la empresa Ae-
rolíneas Argentinas, con detalle del 
estado de cada una de sus aerona-

ves; la frecuencia de inspecciones y 
mantenimiento de cada una y si se 
encuentra en marcha alguna plani-
ficación para renovación de aerona-
ves. 

“Lamentablemente lo que está en 
riesgo no es ya dinero e ideología, sino 
vidas humanas. Vidas humanas de 
quienes en definitiva pagan sus pasa-
jes incluyendo a su propio personal al 
que tampoco se valora y cuida”. 

“Pasajeros y tripulantes están 
en riesgo constante por la desidia 
e inoperancia del sector sindical, la 
negligencia, improvisación y des-
conocimiento manifiesto del sector 
gerencial, y por la deliberada dene-
gación de información por parte de 
los funcionarios públicos requeri-
dos ante cada pedido de informes 
que hemos presentado desde el 
primer día de nuestra gestión como 
legisladores”. 

“La situación de Aerolíneas Ar-
gentinas tanto financiera como 
operativa se agrava día a día y se va 
haciendo cada vez más insosteni-
ble. Lo único que falta es que ten-
gamos que lamentar una catástrofe 
aérea que, a la luz de estos inciden-
tes, se viene anunciando”. 

“Urge pues que el gobierno or-
dene a la compañía, termine con 
una política de subsidios orientada 
más a satisfacer la ambición de la 
militancia que la seguridad y la ca-
lidad del servicio que merecen y por 
la que los pasajeros pagan”, finalizó 
el senador fueguino.
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LEGISLATURA

Cabe mencionar  que la norma, 
señala que es la Cámara Legislativa, 
a través de la Comisión de Seguridad 
y Justicia, la encargada de aprobar los 
integrantes de agrupaciones u orga-
nizaciones no gubernamentales que 
integrarán el Comité.

En ese sentido, los Parlamenta-
rios aprobaron la incorporación de 
la Asociación Civil Unión por los De-
rechos Humanos (UDH), la Asocia-
ción Civil Multisectorial de Derechos 
Humanos y también se incorporarán 
al Comité integrantes de la Junta Pro-
motora Tierra del Fuego de la Asam-
blea Permanente por los Derechos 
Humanos (APDH).

“Para verificar las condiciones de 
las personas privadas de su libertad, 
a fines de hacer informes o recomen-
daciones necesarias. El año pasado 
ya ha sucedido una situación en la 
unidad carcelaria 1 de Rio Grande”, 
dijo Villegas por FM Masters.

Y agregó que “los integrantes no 
solo tienen que ser de organizacio-

SE APROBÓ LA INTEGRACIÓN DE ORGANIZACIONES 
DE DDHH AL COMITÉ CONTRA LA TORTURA 

nes no gubernamentales, sino que 
la idea es tener asociaciones que 
tengan actividad en defensa de 

La Comisión de Justicia y Seguridad Nº 6, presidida por el legislador del MPF, Pablo Villegas se reunió para avanzar en la 
constitución del comité de seguimiento y aplicación de la Convención contra la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos 
o degradantes según marca la Ley Provincial N° 857 y además conformaron la agenda de asuntos que se encuentran en debate 
en ese espacio. Participaron integrantes de ONG de Derechos Humanos.

DDHH”.
“El comité tiene asignada una 

función específica. Tiene la posibi-
lidad de recomendar, o hacer infor-
mes, asistir o pedir información, y 
las autoridades tienen la obligación 
de remitir la información requeri-
da”, explicó.

En el encuentro, los represen-
tantes de las tres organizaciones na-
rraron sus trayectorias en materia 
de defensa de derechos humanos 
tanto en la Provincia como en otros 
países de Latinoamérica, al tiempo 
que agradecieron a los Parlamenta-
rios la iniciativa.

Por otro lado, ese órgano tendrá 
la posibilidad de efectuar informes, 
recomendaciones y todas aquellas 

decisiones que entienden pertinen-
tes en función del convenio interna-
cional de derechos  humanos.

Además, como es habitual, in-
dicó que se revisaron los asuntos 
pendientes de tratamiento en la 
Comisión, y pasaron “agenda de los 
temas que poseen estado parlamen-
tario para acordar con los distintos 
bloques sus próximos tratamientos 
y verificamos los asuntos que, por 
cuestiones parlamentarias, perdie-
ron su estado”, contó el referente del 
MPF.

Participaron del encuentro los 
legisladores Liliana Martínez Allen-
de (UCR), Federico Bilota y Ricardo 
Furlan (JP), Federico Greve y Em-
manuel Trentino (FORJA).

PAULA CEJAS: “EL MUNICIPIO 
TRABAJA EN DISEÑAR 
POLÍTICAS PÚBLICAS EN 
CAMINO A LA IGUALDAD”

La Secretaria de Gobierno del 
Municipio de Tolhuin, Ana Paula 
Cejas, encabezó en las instala-
ciones de la Casa de la Cultura, 
la inauguración de la muestra 
“Mujeres Creadoras y Creativas 
de Tolhuin”. En el acto, Cejas ex-
presó que “como mujeres, com-
partiendo el espacio con el in-
tendente, pensamos políticas 
públicas que puedan transformar 
esta realidad de desigualdades.”

En esa línea, Cejas destacó 
la importancia de llevar adelan-
te actividades como la muestra 
“Mujeres Creadoras y Creativas 
de Tolhuin” ya que “es un espa-
cio para visibilizar cuestiones 
que fueron invisibilizadas duran-

te mucho tiempo, en este caso a 
través de una expresión de arte y 
creatividad.”

“El Municipio, conducido por 
Daniel Harrington quiere visi-
bilizar y trabajar en el diseño de 
políticas públicas en camino a 
la igualdad y ese camino lo em-
prendemos juntas”, completó la 
Secretaria.

Por su parte, Viviana Gonza-
lez, artista tolhuinense y exposi-
tora en la muestra, relató: “agra-
dezco muchísimo este espacio al 
Intendente. Esto será la fuente 
para más actividades y más pro-
yectos” y agregó que “siempre 
estamos dispuestas a mostrar lo 
que hacemos.”

TOLHUIN
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EL BANCO LANZA UNA TARJETA 
ESPECIAL POR EL ANIVERSARIO 
DE LA GESTA DE MALVINAS

El Banco de Tierra del Fuego 
comenzó la impresión de una edi-
ción especial de Tarjetas de Débi-
to en conmemoración del próxi-
mo 40° Aniversario de la Gesta de 
Malvinas. 

La acción se dio por iniciativa 
de la Legislatura Provincial como 
parte de las actividades previstas 
a lo largo de este año para recor-
dar el conflicto, honrar a las vete-
ranas y los veteranos de guerra y 
reafirmar el reclamo de soberanía 
sobre las Islas. 

Todos los plásticos emitidos 
durante este año para renovacio-
nes y altas nuevas tendrán este 
diseño, pero además se hará una 
entrega especial a las y los comba-
tientes de Malvinas que perciben 
actualmente su pensión a través 
de la entidad pública provincial.

Las nuevas tarjetas presentan 
sobre un fondo azul las islas Sole-
dad y Gran Malvina, acompañada 
por la frase “Son y Serán Argenti-
nas” rememorando el conflicto bé-
lico iniciado el 2 de abril de 1982.

SE PRESENTA EL LIBRO “EDUCACIÓN 
PÚBLICA, GÉNERO Y CONFLICTOS” 

En el marco del mes de la mujer, la 
Editora Cultural Tierra del Fuego pre-
sentará este jueves 10 de marzo a las 
19 horas en el Polo Creativo Ushuaia 
(Gobernador Paz 836) el libro Edu-
cación pública, género y conflictos. 
La experiencia de enseñar en el Te-
rritorio Nacional de Tierra del Fuego 
(1890-1930), de Laura Irina Ciunne.

La obra está basada en la tesis 
con la cual Ciunne acreditó sus es-
tudios de posgrado en la Maestría en 
Educación de la Universidad Nacio-
nal de Entre Ríos.

Es una invitación a problematizar 

el rol social, político y de género de la 
escuela pública y de la docencia. 

A partir de aportes y debates de 
historia social, historia de la educa-
ción y de género, la autora conduce 
a lectores y lectoras a través de los 
conflictos, dificultades y particulari-
dades que caracterizaron en sus ini-
cios al sistema educativo del enton-
ces Territorio Nacional de Tierra del 
Fuego AIAS y a la docencia fueguina 
como colectivo. 

Laura Irina Ciunne es docente e 
investigadora radicada en Tierra del 
Fuego.

“VAMOS A TRANSFORMAR A TIERRA 
DEL FUEGO EN LA CAPITAL DE LA 
INDUSTRIA DEL CONOCIMIENTO”

Lo afirmó el Gobernador Gus-
tavo Melella tras las conversacio-
nes que mantuvo con directivos 
de la compañía Digital House, 
para avanzar en un ambicioso 
plan de becas de formación para 
el empleo en el sector.

En el marco de los anuncios 
realizados durante la Apertura de 
Sesiones Legislativas 2022, el go-
bernador Gustavo Melella mantu-
vo conversaciones con directivos 
de la compañía Digital House, para 
avanzar en un plan integral de for-
mación y empleo para la industria 
del conocimiento. “Vamos a trans-
formar a nuestra provincia en una 
fábrica de talento para la indus-
tria del conocimiento” aseguró el 
Mandatario Provincial.

El proyecto -del que participan 
los Ministerios de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología y Pro-
ducción y Ambiente provinciales- 
incluye un plan de formación de 

recursos humanos, que se llevará 
adelante en toda la provincia me-
diante un ambicioso plan de miles 
de becas. “El Plan será accesible a 
todos los fueguinos y las fueguinas 
que quieran capacitarse, porque 
buscamos transformar el perfil 
productivo de la isla: pasar de en-
samblar y fabricar tecnología a pro-
ducir talento para exportar hacia el 
resto de Argentina y la región” ase-
guró el Gobernador. 

En este sentido, Melella recordó 
que “ya venimos trabajando en los 
Polos Creativos de la Provincia, y 
esta nueva iniciativa también ten-
drá esa mirada provincial”. Entre 
las medidas adoptadas, durante el 
2021 se dio inicio al proceso de for-
mación en programación de más 
de 3.900 fueguinos, junto a la Sub-
secretaría de Economía del Conoci-
miento de la Nación y las empresas 
Acámica y Globant.

La Industria del Conocimien-

to se ha transformado en una gran 
oportunidad para generar empleos 
de calidad y crear un circuito expor-
tador que traiga inversiones y divisas 
a la Provincia. Algunas de las compa-
ñías que la integran corresponden a 
la industria del. software, marketing 
y comunicación digital, producción 
o postproducción audiovisual, bio-
tecnología, nanotecnología y nano-
ciencia e industria aeroespacial y sa-
telital, entre otras, y según el último 
informe publicado por el Observa-
torio Permanente de la Industria del 
Software y Servicios Informáticos, el 
sector requiere cubrir entre 5.000 a 
15.000 puestos en todo el país.

Esta medida se suma a los diferen-

tes planes y programas que el Go-
bierno de la Provincia está llevando 
adelante en torno al fortalecimiento 
de la digitalización de la provincia: 
la ampliación del tendido de fibra 
óptica, la puesta en marcha de los 
Polos Creativos, con una gran agen-
da de actividades y formación en 
torno a la ciencia y la innovación, y 
el anuncio sobre la creación de las 
primeras “Escuelas del Fin del Mun-
do”, donde se desarrollará un pro-
grama de fortalecimiento en inglés, 
matemática, tecnología, arte y cien-
cia, en articulación con la fundación 
Sadosky dependiente del Ministerio 
de Ciencia, Tecnología e Innovación 
de la Nación.

BTF

PROVINCIALES
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CONTINÚAN LAS ACTIVIDADES 
POR EL MES ANTÁRTICO

Hasta el 22 de marzo se realizan 
actividades en conmemoración 
del Día de la Antártida Argentina.

La Secretaría de Malvinas, An-
tártida, Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales realiza-
rá esta semana un encuentro vía 
zoom, en el marco del Mes Antárti-
co, con el objetivo de proporcionar 
información y debatir sobre cómo 
acercar contenidos educativos al 
aula.

El miércoles 9 de marzo a las 19 
horas, se llevará a cabo vía zoom, 
la charla “Antártida en el Aula. De 
la pregunta individual a la acción 
colectiva”. Se compartirán expe-
riencias sobre cómo acercar temá-
ticas antárticas a las prácticas do-
centes del nivel secundario.

Es una propuesta que invita a 
la reflexión entre docentes, estu-

diantes de niveles superiores y pú-
blico en general. El encuentro está 
a cargo de Tamara Sandra Culleton, 
Profesora en Historia. Coordina el 
Proyecto Educativo y de divulga-
ción de temas antárticos “Antártida 
en el Aula”, que lleva adelante junto 
a la Agrupación Antárticos Mar del 
Plata desde 2018. 

El Mes Antártico está organizado 
por la Secretaría de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, en conjunto con 
otros Ministerios, destinadas a la 
comunidad en general, referidas al 
Departamento Antártida Argentina. 
Las actividades se vienen realizando 
desde el 22 de febrero y se extende-
rán hasta el 22 de marzo.

Las inscripciones, se realizarán 
en el siguiente link: https://bit.
ly/34XNEEl.

SE DECLARÓ DE INTERÉS 
EDUCATIVO LAS ACTIVIDADES 
DE BEAGLE, SECRETOS DEL MAR

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía dependiente del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología, entregó la declaración de 
interés educativo a las actividades de 
divulgación, investigación científica y 
proyectos educativos llevadas a cabo 
por Fundación Beagle, Secretos del 
Mar en nuestra Provincia. 

Mediante la producción de con-
tenido audiovisual, actualmente la 
Fundación acerca a nuestra sociedad 
al conocimiento y al entendimien-
to del ambiente marino. A partir del 
conocimiento que generan, crean 
conciencia acerca de la necesidad 
imperativa de la conservación y la 
restauración de los ambientes mari-
nos para las actuales y futuras gene-
raciones.

Las líneas de trabajo de Beagle, Se-
cretos del Mar son diversas, dentro de 
las cuales se destacan; generación de 
contenido audiovisual, divulgación, 
proyectos educativos, investigación 
científica, entre otras. 

El año pasado, durante la Semana 
Nacional de la Ciencia y Tecnología, 
se contó con la participación de la 
Fundación que llevó a cabo activida-
des de divulgación para escuelas de 
la provincia, aportando contenido 

audiovisual 360ª que retrata la labor 
diaria de voluntarios sumergidos en 
el Canal Beagle, acercando a la co-
munidad imágenes de los ambientes 
marinos.

La secretaría de Ciencia y Tecno-
logía Alejandra Man, opinó al respec-
to que “comprendemos que Beagle, 
Secretos del Mar, realiza una labor 
destacable en la puesta en valor, re-
conocimiento y entendimiento del 
ambiente marino del Canal Beagle” y 
remarcó que “por eso resulta de sumo 
interés la labor llevada a cabo por 
Beagle, Secretos del Mar para nuestra 
sociedad”.

Licitación Pública 03/22
PLAZA FUNDAMENTAL- TOLHUIN

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N°03/22” PLAZA 
FUNDAMENTAL- TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS TREINTA Y CUATRO MILLONES 
QUINIENTOS VEINTINUEVE MIL CIENTO CATORCE CON 77/100 
($34.529.114,77).

VALOR DEL PLIEGO: TREINTA Y CINCO MIL CON  00/100 CTVOS. 
($35.000,00).

 LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA  25 DE MARZO DEL 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DÍA 25 DE MARZO 
DEL 2022  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

PROVINCIALES
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ESTÁ HABILITADO EL NUEVO 
ESTACIONAMIENTO PÚBLICO 
DE PELLEGRINI

El Concejal Raúl von der Thu-
sen junto al Cuerpo de concejales 
se hicieron presentes en el acto de 
entrega de equipamientos e insu-
mos para productores de nuestra 
ciudad. Al respecto el edil manifes-
tó: “Celebro las iniciativas que vie-
ne llevando adelante el Intendente 
en relación al fortalecimiento de 
principios tan importantes como 
lo es la soberanía alimentaria, una 
herramienta olvidada por muchos 
años en nuestra ciudad. La sobera-
nía alimentaria ahora, es una políti-
ca pública real.”  

Asimismo, reconoció la labor de 
las Secretarias de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente y de Gestión 
Ciudadana, que han sido los nexos 
entre los productores locales y la 
Municipalidad para concretar esta 
entrega. Sobre la implementación 

VON DER THUSEN: “LA SOBERANÍA ALIMENTARIA 
AHORA, ES UNA POLÍTICA PÚBLICA REAL”

de políticas de soberanía alimen-
taria, von der Thusen aseguro: “Por 
nuestra parte en el Concejo Deli-
berante seguiremos trabajando en 
lograr, a través de proyectos de or-
denanza, que la soberanía alimen-
taria realmente sea una bandera de 
todos los vecinos y que se sostenga 
en el tiempo”.  

Finalmente, el Concejal destacó 
el rol que cumple el Gobierno Na-
cional y la importancia de los pro-
gramas que implementan, sobre 
esto indicó: “Es muy importante la 
ayuda que constantemente el Go-
bierno Nacional presta a nuestra 
ciudad, sin este acompañamiento 
sería muy difícil llevar adelante es-
tas acciones con la fuerza y la im-
portancia que merecen porque es-
tos cambios sin la decisión política 
de la Nación serían sólo parches”.

El Municipio de Río Grande 
concluyó con la obra del nuevo 
espacio en el ejido urbano desti-
nado al estacionamiento de vehí-
culos, que beneficia al sector de 
calle Pellegrini y aledaños, zona 
de alta concurrencia en nuestra 
ciudad. 

Dicha obra se realizó en res-
puesta a una gran demanda surgi-
da en el sector, dado que la zona 
carece de lugares de estaciona-
miento, hecho que obstaculiza el 
tránsito y la seguridad vial. 

Cabe recordar que la obra del 

“Nuevo Estacionamiento con Es-
tación Saludable” se ejecutó sobre 
calle Pellegrini, específicamente 
entre las calles Luro Cambaceres 
y Cabo de Hornos, y se trata de 
una superficie intervenida total de 
aproximadamente 1600,00 m² que 
contiene: 7 rampas de accesibili-
dad; estacionamiento para bicicle-
tas; bolardos; luminaria; bancos; 
papeleros metálicos; juegos salu-
dables, tales como caminadores, 
bamboleo de cintura, relajador de 
cintura, cabalgata aeróbica, entre 
otros.

El Presidente del Concejo Deliberante junto al Cuerpo de Concejales participaron de la entrega de equipamiento e insumos a 
beneficiarios de los Programas Agroproductivos y de Pesca Local.  

Este fin de semana la Feria or-
ganizada por el Municipio de Río 
Grande se realizó en el Polidepor-
tivo “Carlos Margalot” de Chacra 
II. Se vendieron más de 2000 kg de 
carne y 1700 kg de frutas y verduras, 
entre otros productos. 

El “Mercado en tu Barrio” es una 
feria itinerante que promueve el 
acceso a productos alimenticios de 
primera calidad a bajos precios, lle-
vados en algunos casos de manera 
directa desde el productor local al 
vecino o vecina. Además, participa-
ron 60 artesanos y manualistas de 

la economía social.
Asimismo, los productores loca-

les cuentan con un canal de venta 
para que puedan ofrecer sus pro-
ductos en todos los barrios de la 
ciudad. 

Durante la primera edición del 
corriente año, en cuanto a ofer-
ta de los diversos cortes de carnes 
ofrecidos, más de 2000 kilogramos 
fueron adquiridos por el total de los 
vecinos y vecinas que asistieron a la 
misma. En lo que respecta a verdu-
lería se vendieron más de 1700 kilos 
de verduras en general.

CON BUENAS VENTAS 
CONCLUYÓ EL MERCADO EN
TU BARRIO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública de la Municipa-
lidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz 
Siccardi, hizo un repaso de todas 
las obras que llevan adelante en la 
ciudad.

“Están trabajando en Los Ñires, 
si las condiciones lo permiten va-
mos a tener asfalto en los últimos 
150 metros que vamos a pavimen-
tar. Estamos en La Cantera y San 
Vicente levantando el asfalto que 
está en malas condiciones como 
para poder pavimentar la semana 
que viene”, dijo Siccardi por Radio 
Nacional Ushuaia.

Y anunció que están “terminan-
do la Plaza de los Bomberos que 
esta semana seguramente va a estar 
finalizada. Estamos trabajando en 
los vestuarios de la cancha ‘Cocol’ 
Gómez. Suponemos que para mar-
zo o abril tendría que estar finaliza-
da”.

Respecto a las obras de servi-
cios públicos, Muñiz Siccardi de-
talló que tienen “un gran empuje 
en la Urbanización San Martín con 
el colector cloacal y la estación de 
hormigonado. Además de la obra 
de gas para darle servicio a los 600 
lotes. También estamos terminan-
do con el alumbrado público y baja 
tensión. Esto se suma a  un gran 

MUÑIZ SICCARDI HIZO UN BALANCE DE LA 
TEMPORADA DE OBRAS

avance en el K y D. Donde vamos a 
construir 68 viviendas y se trabaja 
en la nueva cisterna y el acueducto, 
para poder dar servicio de agua y 
cloaca a todo el sector”.

Asimismo, destacó que “San 
Martín quedó muy linda. También 
pavimentamos Rivadavia entre San 
Martín y Deloqui. Se terminó con 
Los Morros, Tucumán, el barrio 
Ecológico, algunas cuadras del Pipo, 
donde estamos esperando que nos 
autoricen para la pavimentación de 
las cuadras del Centro de Salud y el 
Jardín”.

Consultada por las obras en la 
rotonda del barrio Río Pipo, Muñiz 
Siccardi expuso que están “espe-
rando que Obras Sanitarias termine 
una obra que nos está generando 
graves perjuicios, porque no pode-
mos empezar a pavimentar. Hemos 
pedido que la terminen. Ellos pidie-
ron 14 días y ya se excedieron am-
pliamente”.

“Nos dicen que tuvieron pro-
blemas con la empresa, que ya in-
timaron. Pero la solución no está, la 
rotonda está en malas condiciones 
y nos perjudica porque tenemos un 
plazo de obras. Tenemos que rendir 
los fondos a Nación. Por autorizar a 
la DPOSS nos estamos perjudican-
do nosotros. Les dimos 14 días y lle-

El objetivo es formalizar un equipo y darle una estructura propia, a fin de dar una respuesta más directa a temáticas de salud 
mental y problemáticas de consumo, a la ciudad centro.

van 25”, agregó.
Muñiz Siccardi también contó 

que iniciaron las obras para “la bi-
cisenda ‘Pensar Malvinas’ y para la 
propia, que haremos por adminis-
tración, en la calle ARA San Juan. 
Se firmó el contrato para el puente 
de Perito Moreno. Tenemos que ver 
el tema del gasoducto, porque hay 
que hacer el empalme y desviarlo. 
No sabemos cuándo va a empezar, 
pero la obra está contratada y avan-
zamos en eso”.

Finalmente, narró que “ayer se 
abrieron las ofertas para la residen-
cia de adultos mayores, una obra de 
400 millones. Hubo una oferta que 
va a pasar a comisión de estudio. 
Hay una obra muy importante, de 
gran envergadura. Estamos llaman-
do a licitación para el edificio de De-
fensa Civil y prontamente vamos a 
llamar a licitación para el gimnasio 
de Andorra”.

“Seguimos haciendo recambios 
de mallas en los playones. En eso 
estamos. Presentamos la documen-
tación para cambiar el césped de 
cancha 11. Esperamos que esté toda 
la documentación en Nación para 

NUEVAS PROPUESTAS EN LOS 
POLOS CREATIVOS

 
El Ministerio de Educación, de 

la provincia invita a participar de 
las nuevas propuestas gratuitas 
en los Polos Creativos. 

En el Polo Creativo Norte en 
Río Grande se están dictando ta-
lleres teóricos-prácticos de Logo-
mania,  Desarrollo Web, Agenda 
App Inventor, Videojuegos con 
Scratch, Fotografía Creativa, Teo-
ría de Redes, Programación Web 
e Informática Básica con Adultos.  

Por otro lado, en el Polo Crea-
tivo Sur en Ushuaia se dictarán 
talleres de Introducción a la pro-
ducción musical, Dibujando en el 
Polo, Animación vectorial, Labo-
ratorio sonoro, Taller de Guión y 
Animación 2D.  

Asimismo desde la Secretaría 
de Ciencia y Tecnología se estarán 
dictando talleres sobre Ciencia 
bordada, Blender: modelado 3D, 
Collage digital, Taller de impresión 
3D, Fab lab” y Electrónica Recrea-
tiva. 

Vale mencionar que estos talle-
res tienen cupo limitado y que las 
inscripciones se realizan presen-
cialmente a los Polos Creativos de 
Ushuaia (Gobernador Paz 836) y 
de Río Grande (Thorne 1406) res-
pectivamente.  

Para más información, se pue-
den comunicar a las redes sociales 
del Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología.

PROVINCIALES

USHUAIA

tener el césped nuevo. En el Polo de 
Andorra estuvimos interviniendo 
para el mantenimiento del edificio. 
Estamos terminando con los ves-
tuarios de la pileta del centro, que 
no va a estar en condiciones pron-
tamente. La idea fue enfocarnos en 
la de Andorra para que en marzo 
esté funcionando. Con una pileta 
en funcionamiento empezaremos a 
trabajar con la otra”, cerró.
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Esto es discutible. Si bien el 
17,8% del gas natural producido 
en la Argentina surge de platafor-
mas off shore, éstas se encuentran 
en aguas de escasa profundidad, 
mientras que el proyecto actual 
contempla la exploración en aguas 
profundas, de hasta 4 mil metros.

Especialistas difieren en cuanto 
a las características de estas 2 ope-
raciones: mientras que unos sos-
tienen que no hay diferencias en la 
forma de explotación, otros asegu-
ran que las condiciones de trabajo 
son más complejas a mayor pro-
fundidad.

el 24 de diciembre último el 
Gobierno nacional autorizó la rea-
lización de estudios geológicos en 
la Cuenca Argentina Norte (CAN) 
del Mar Argentino para analizar la 
eventual presencia de hidrocarbu-
ros en el lecho marino.

El trabajo de exploración fue 
adjudicado a un consorcio de em-
presas petroleras -integrado por la 
noruega Equinor (controlada en un 
70% por el Estado de ese país), en 
asociación con YPF y la firma an-
glo-neerlandesa Shell-.

La región a explorar se encuen-
tra en aguas federales, a más de 300 
km al sudeste y 400 km al sur de la 
ciudad de Mar del Plata (Provincia 
de Buenos Aires) y cubre aproxima-
damente 9.500 kilómetros cuadra-
dos.

Según el informe técnico pre-
sentado por Equinor, la explora-

KULFAS: “ARGENTINA YA TIENE 20% DEL GAS 
PRODUCIDO OFF SHORE”

ción se divide en 3 zonas. En 2 de 
ellas (denominadas “CAN_100” y 
“CAN_108”) la profundidad es de 
entre 900 y 4.100 metros, mientras 
que en la restante (“CAN_114”) os-
cila entre 1.300 y 3 mil metros. 

Para realizar los trabajos se uti-
lizará el método de adquisición sís-
mica. Ruben Caligari, profesor de 
la carrera de Ingeniería en Petróleo 
del Instituto Tecnológico de Buenos 
Aires (ITBA), explicó a Chequeado 
que esta técnica “se basa en generar 
ondas de frecuencia e intensidad 
controlada, análogas a las ondas só-
nicas”.

Si los estudios resultan positivos, 
las compañías podrían solicitar per-
misos para realizar pozos explora-
torios. Y luego, en una tercera etapa, 
tramitar ante las autoridades regu-
latorias permisos de explotación del 
eventual recurso encontrado.

En 2021 el 17,8% de los casi 45,3 
millones de metros cúbicos de gas 
natural producidos en el país se ob-
tuvo por la explotación off shore. 
Estos datos coinciden con lo seña-
lado por Kulfas.

Según se informó oficialmente, 
actualmente hay en el país 36 pozos 
off shore en producción, en las pro-
vincias de Santa Cruz y Tierra del 
Fuego. Sin embargo, a diferencia del 
actual proyecto, estas plataformas 
se encuentran sobre aguas someras 
(de poca profundidad), según con-
firmó a este medio Daniel Schtein-
gart, director del Centro de Estudios 

El ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, se refirió a los cuestionamientos realizados al proyecto 
de exploración off shore de hidrocarburos en el Mar Argentino y aseguró en una entrevista en ElDiarioAr que “este tipo de 
explotación no es nueva, Argentina ya tiene 20% del gas producido off shore”.

para la Producción (CEP) -que de-
pende del Ministerio de Desarrollo 
Productivo-.

En el mismo sentido, Caligari 
sostuvo que la producción off shore 
que se concentra en la Cuenca Aus-
tral, sobre las costas de Tierra del 
Fuego, se desarrolla desde hace 40 
años.

En esa zona las plataformas se 
encuentran en aguas con menos 
de 100 metros de profundidad, de 
acuerdo con información brindada 
por las compañías petroleras que se 
encargan de la extracción (ver acá y 
acá).

A diferencia de esta situación, la 
zona que se pretende explorar en 

la Cuenca Argentina Norte se en-
cuentra a una profundidad mucho 
mayor. El Gobierno señaló en un 
comunicado oficial de la Jefatura 
de Gabinete que “será la primera 
vez que las operaciones se hagan en 
aguas profundas y ultraprofundas; 
es decir, se llevarán a cabo en zonas 
muy alejadas de la costa, en donde 
el mar puede alcanzar profundida-
des de hasta 4 mil metros”.

El Instituto Argentino del Petró-
leo y del Gas (IAPG), formado por 
empresas y profesionales relacio-
nados con la industria de los hidro-
carburos, coincidió con ese dato en 
un comunicado publicado en enero 
último.

HIDROCARBUROS
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Emoción, silencio y lágrimas. 
Culminó la última etapa del re-
tiro espiritual que tuvo lugar en 
la Basílica de Luján y reunió a ex 
combatientes de Malvinas argen-
tinos e ingleses en lo que fue un 
encuentro histórico y sin prece-
dentes, organizado por La Fe del 
Centurión, una asociación civil 
que asiste a veteranos de guerra 
y que propuso el lema “Seamos 
uno para que el mundo crea”.

A 40 años del comienzo de la 
guerra ex adversarios pudieron 
compartir momentos inimagina-
dos como compartir una misa, 
rezar por los caídos en combate o 
comer un asado.

En 2018 hubo otro encuentro 
entre ex combatientes de ambos 
países, pero aquella vez la fina-
lidad era contar las vivencias de 
la guerra desde un escenario y en 
formato de obra teatral. Se trata-
ba de “Campo minado”, la audaz 
y reveladora iniciativa de la escri-
tora y directora Lola Arias, cuya 
pieza protagonizada por tres sol-
dados argentinos y tres británi-
cos recorrió el mundo y cosechó 
importantes premios. Pero esta 
vez prevaleció lo humano...

“Fueron dos días de una con-
vivencia extraordinaria, en los 
que pudimos estar cara a cara, 
de hombre a hombre, capaces 
de mirarnos, escucharnos y llo-
rar juntos. Acá no hubo enemi-
gos, fuimos seres humanos que 

ENCUENTRO DE EX COMBATIENTES 
ARGENTINOS Y BRITÁNICOS 

defendimos nuestra patria y hoy 
tuvimos la valentía y la necesidad 
de honrar la memoria de todos 
los caídos, los nuestros y los de 
ellos”.

Visiblemente conmovido, 
Puga se toma unos segundos. 
Confiesa que jamás imaginó que 
iba a flaquear y derramar lágri-
mas después de cuatro décadas 
del conflicto bélico del Atlántico 
Sur. “No queremos ser ejemplo de 
nada, pero en estos tiempos tan 
difíciles, con una guerra incom-
prensible en Europa, queremos 
visibilizar este mensaje de paz y 
decir que esto puede ser una se-
millita para que los conflictos se 
puedan pensar en resolver de otra 
manera”.

Puga, cuyo avión fue derriba-
do el 24 de mayo y estuvo más de 
ocho horas en las heladas aguas 
de Malvinas, reconoce que “hoy 
podía ser yo uno de los recorda-
dos, pero por suerte estoy aquí 
para vivir este momento mágico. 
Una pena que no haya podido ve-
nir Michael Howles, el piloto in-
glés que me derribó, me habría 
gustaba estrecharme en un abra-
zo”.

A un par de metros está la bri-
tánica Warner, que lo observa con 
la dulzura que podría tener una 
película de Ken Loach. Puga le da 
la mano, se pone de pie caballe-
roso para que se acerque la mujer 
menuda y de voz firme. “Haber 

Veteranos de guerra de los dos países compartieron vivencias y reflexionaron sobre el conflicto bélico durante cuatro días. Lo 
organizó la asociación civil Fe del Centurión.

venido aquí fue una de las de-
cisiones más importantes de mi 
vida, porque nunca estuvo en mis 
pensamientos reencontrarme con 
los argentinos que combatieron 
en Malvinas. Fue un shock haber 
vivido tamaña experiencia y con-
tarnos cómo fuimos reconstru-
yendo nuestras vidas”.

Acompañada por su marido ir-
landés, Warner era enfermera del 
Uganda Hospital Ship y recuerda 
que atendió “a 69 combatientes 
argentinos de los cuales lamenta-
blemente se murieron tres”, dice 
con indisimulable pesar.

“Si de algo puedo enorgulle-
cerme fue del profesionalismo 
con el que atendí y traté de curar 
a los heridos, independientemen-
te de la nacionalidad. No me voy 
a olvidar nunca del abrazo de un 
soldado argentino al que le bri-
llaban los ojitos luego de haberle 
salvado sus pies, los que no te-
nían buen pronóstico”, recuerda.

Warner está convencida de “la 
importancia de un encuentro de 
paz como éste en días en los que 
una parte del mundo no escucha 
al otro. Escuchar es tan impor-
tante. Por eso estas imágenes de 
confraternidad, compartiendo 
jornadas de respeto y camarade-
ría darán la vuelta al mundo. Oja-
lá sirva para detener la locura de 
los que no quieren hablar ni escu-
char. No hay nada más poderoso 
que dos viejos adversarios pue-

dan sentarse, mirarse a la cara y 
llorar juntos”.

Geoffrey Cardozo, el militar 
británico reconocido por ayudar a 
identificar los restos humanos de 
soldados argentinos en el Cemen-
terio Militar Argentino, va y viene 
atareado por ser el coordinador 
de los 17 ex combatientes ingle-
ses (familiares incluidos). “Esto 
es monumental, un encuentro 
histórico y quizás le más impor-
tante por haber sido planificado 
con varios meses de anticipación 
y que tenía un sólo gran objetivo: 
encontrar argentinos y británicos 
para rezar y honrar la memoria de 
los caídos durante y después del 
conflicto”.

Con los ojos enrojecidos, un ex 
oficial de una Fuerza Especial que 
prefiere no ser mencionado, habla 
de “extraordinaria iniciativa que 
si bien se hizo esperar, vaya si va-
lió la pena. ¿Cómo definiría esto? 
El mensaje es de paz, está claro, 
y se trata de viejos oponentes que 
pueden dialogar y hasta reír so-
bre las diferencias del ayer. Que 
quede claro: acá no hubo odios, 
un soldado nunca siente odio, 
sólo defiende lo que cree que le 
pertenece. Y hoy, cuatro décadas 
después, pude ratificar lo que ha-
bía sentido en su momento. Sólo 
deseo que esto -abre las manos y 
señala el brindis de los ex comba-
tientes de ambos países- pueda 
ampliarse y multiplicarse”.

40 AÑOS DE MALVINAS
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Recordó que “en el año 2016 se 
firmó un acuerdo entre las provin-
cias y la nación para reducir una 
detracción que se hacía del 15% 
de la masa coparticipable, que te-
nía como destino las obligaciones 
previsionales nacionales de AN-
SES. Se acordó ir reduciendo y de-
jar de pagar ese 15% y a cambio se 
le otorgaron créditos a las provin-
cias, a través del fondo de garan-
tías de sustentabilidad. Mediante 
acuerdos con el Ministerio del 
Interior de su momento, se iban a 
hacer desembolsos durante 2016, 
2017, 2018 y 2019, pero a raíz de 
la pandemia se decidió suspender 
el cobro de los vencimientos que 
operaban en 2020 y 2021, y dar la 
posibilidad de que esas deudas se 
consoliden a través de un bono de 
conversión y se refinancien, con 
un nuevo plazo de 9 años, con 3 de 
gracia. Esa autorización a través 
de una ley fue lo que se aprobó, 
para poder suscribir el bono de 
conversión como lo están hacien-
do las demás provincias”, precisó.

“La deuda consolidada que 
quedó pendiente son 900 millo-
nes de pesos, y hasta el año 2019 
se fueron descontando las cuo-
tas de capital y los intereses. Los 
montos eran un poco superiores, 

ZAPATA GARCÍA ADVIRTIÓ QUE EL AUXILIO 
A LA OSEF NO SERÁ REINTEGRABLE
El ministro de Finanzas Públicas de la provincia, Federico Zapata García, explicó el alcance de los convenios aprobados en 
la sesión especial de ayer de la Legislatura provincial. Por Radio Nacional Ushuaia expuso sobre la reestructuración de la 
deuda con ANSES, que fue remitida por el Poder Ejecutivo, y señaló que se busca reemplazar los créditos otorgados en su 
momento por el fondo de garantía de sustentabilidad por un “bono de conversión”.

pero lo que quedó pendiente de 
consolidar son estos 900 millones 
de capital, que vencían en 2020 y 
2021”, sostuvo.

En función del convenio, “es-
tas obligaciones se van a empezar 
a pagar en tres años, en un plazo 
de seis, del total de los nueve años 
de plazo” y, en cuanto a las críticas 
que hubo en su momento por esta 
“devolución” en la gestión Macri 
de acreencias con préstamos que 
deben devolverse y además gene-
ran intereses, observó que “en ese 
momento se buscó que se dejara 
de descontar ese 15% de coparti-
cipación y se acordó políticamen-
te que se devolviera con fondos 
de garantías de sustentabilidad a 
una tasa que era conveniente. En 
ese momento lo era, pero después 
se convirtió en una detracción de 
coparticipación que disminuyó los 
ingresos de todas las provincias. 
En ese momento era necesario ob-
tener nuevos recursos, y fue lo que 
se hizo”.

El ministro aclaró que estos bo-
nos de conversión “no tienen una 
relación directa con la OSEF y lo 
que busca es mejorar la perfor-
mance financiera de la provincia 
para no tener ahora estos venci-
mientos y llevarlos más a futuro”.

una charla en el Ministerio del 
Interior, que nos propuso reunir-
nos con ANSES a fin de solicitar la 
emisión de algún bono que per-
mita hacer frente a las deudas por 
gastos corrientes de la OSEF. Ahí 
empezamos a articular un progra-
ma de emisión de letras. El fondo 
de garantías de sustentabilidad, 
que depende de ANSES, participa-
ría como tomador de esta emisión 
de letras, pero son dos cuestiones 
aparte. Los 900 millones quedan 
aparte y lo que ya tenemos aproba-
do en el presupuesto es un progra-
ma de emisión de letras de tesore-
ría por 3 mil millones de pesos. Es 
una herramienta de corto plazo y 
esas letras se tienen que cancelar 
dentro del año calendario”, indicó.

“Estos bonos no tienen desti-
no específico para la OSEF pero 
obviamente al tener la posibilidad 
de obtener recursos frescos, des-
tinaríamos una parte a asistir fi-
nancieramente a la OSEF. También 
han quedado deudas de corto pla-
zo con proveedores del ejercicio 
pasado, pero se destinaría parte a 
que la OSEF pueda empezar a sa-
near su situación. No está definido 
el monto, pero sí estamos gestio-
nando la emisión de letras por 3 
mil millones. Hay que ver cuánto 
se puede llegar a colocar en el mer-
cado, si se pueden colocar 3 mil en 
un primer momento o se pueden 
hacer dos o tres series. Una vez que 

La obra es parte de un plan de 
trabajos previsto para ese sector 
de Río Grande, en pos de mejorar 
la circulación vehicular y peato-
nal, así como la estética de espa-
cios comunes.

El Ministerio de Obras y Ser-
vicios Públicos, concretó la firma 
de contrato para avanzar en nue-
vas obras de intervención urbana 
en Chacra II, en la ciudad de Río 
Grande.

En esta oportunidad se trata 
de trabajos a realizar en los ac-
cesos del macizo 35 E, ubicado 
entre Avenida Prefectura Naval y 
las calles Isla de los Estados, Luisa 
Rosso y Carlos Pellegrini; a fin de 
organizar la circulación y delimi-
tación de los estacionamientos en 
los espacios comunes. 

Estas obras se enmarcan en 
un plan de tareas que inició con 
el mejoramiento de la esquina 

El auxilio a la obra social pro-
vendrá de otra fuente financiera: 
“En diciembre pasado tuvimos 

PROVINCIALES
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YA ESTÁ EN MARCHA LA 
SUBSECRETARÍA DE HÁBITAT Y 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL 

Fue a través de una mesa de tra-
bajo. Participó del encuentro la Dra. 
Florencia Ortiz quien asumió la 
conducción de la nueva cartera. La 
nueva Subsecretaría comprende las 
actuales áreas de Tierras, Desarrollo 
Urbano y Catastro. Está bajo la órbi-
ta de la Secretaría de Gobierno. 

El intendente Martín Perez puso 
en funciones la nueva Subsecretaría 
de Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial del Municipio de Río Grande. El 
área está a cargo de Florencia Ortiz 
y tendrá como objetivo la gestión de 
políticas habitacionales y de suelo 
urbano en pos de seguir constru-
yendo una ciudad equitativa e inte-
grada. 

Al respecto, Florencia Ortiz ex-
plicó que “la política de habitat 

tengamos la disponibilidad finan-
ciera vamos a cancelar la deuda 
flotante de la provincia, que pasa 
de un ejercicio a otro, y en su ge-
neralidad es de proveedores. Den-
tro de esto inyectaríamos fondos a 
la OSEF para que pueda cubrir su 
déficit financiero”, adelantó.

En cuanto a los plazos para la 
emisión de estas letras de tesore-
ría, afirmó que después de varias 
reuniones están en proceso de 
contratación de un colocador de 
las letras. “Ya tenemos el plan bas-
tante organizado y estamos con-
tratando alguien que nos asista 
con la colocación. El banco segu-
ramente va a prestar su asisten-
cia, pero no tiene la experiencia 
en emisión de letras, porque en 
la provincia no se emiten letras 
desde antes del 2000, en los años 
’90. Antes se hizo una emisión de 
letras cerrada, que es distinto de 
lo que vamos a hacer nosotros. Se 
pueden emitir letras abiertas y lo 
hacen muchas provincias del país. 
El municipio de Córdoba, la pro-
vincia de Chaco, tienen programas 
permanentes de emisión de letras 
y es una herramienta muy utiliza-
da por muchas administraciones 
provinciales y municipales”, ase-
veró.

“Nosotros tenemos bastante 
premura en concretar esto y, fi-
nalizando el mes de marzo, ten-
dríamos novedades concretas 
del momento de colocación. Hay 
cuestiones propias del mercado y 
hay momentos donde es más con-
veniente que otros hacer la colo-
cación. Por lo que venimos char-
lando sería a fines de este mes o 
principios de abril”, estimó.

Reiteró que “el monto de asis-
tencia a la OSEF se va a definir una 
vez que tengamos concretada la 
colocación e ingresen los fondos 
a la provincia. Se hará la distribu-
ción más equitativa y ajustada a las 
necesidades posible. Esto depen-
de del resultado de la colocación, 
porque uno puede pensar que va 
a colocar 3 mil millones y después 
el mercado no los absorbe. Así 
que, cuando ingresen los fondos a 
la provincia, producto de la colo-
cación, veremos la prioridad que 
el gobernador va a querer darle a 
la distribución de esos fondos. La 
OSEF está primera en las priorida-
des por supuesto”, dijo.

Un punto importante es que 
esta asistencia a la OSEF no sería 
reintegrable y se apelaría como 
herramienta a la deuda histórica 
que se viene pagando en cuotas. 
“Con la OSEF el gobierno tiene una 
deuda de gobiernos anteriores que 
uno va pagando todos los meses y 
se podrían adelantar cuotas para 
que sea una asistencia genuina y 
no reintegrable”, expresó.

También garantizó que, por la 
ratificación legislativa del consen-
so fiscal 2022, que formó parte del 
temario de la sesión especial, no 
habrá aumento en las alícuo tas de 
impuestos. El convenio fue firma-
do el año pasado entre el gobierno 
nacional y las provincias y habilita 
a la jurisdicción a incrementar la 
alícuota de Ingresos Brutos, dado 
que Tierra del Fuego no llega a los 
topes establecidos. Sin embar-
go, aumentar las alícuotas “no es 
algo que tengamos contemplado. 
Cuando se firmó el pacto fiscal con 
todas las provincias, se estableció 
un tope para que nadie se excedie-
ra de esa alícuota. Tierra del Fuego 
es una de las provincias que más 
ajustada está a esos topes, y no 
está contemplado subir alícuotas. 
En el caso del impuesto de sellos, 
estamos cobrando la mitad de lo 
que está previsto como tope en el 
consenso fiscal, y también esta-
mos por debajo en la gran mayoría 
de las alícuotas de Ingresos Brutos. 
Lo que buscó el pacto fiscal fue 
que todos estuvieran dentro de los 
límites, y hay provincias o la ciu-
dad de Buenos Aires que fija tasas 
más elevadas”, manifestó.

También se lo consultó sobre el 
proyecto de ley anunciado por el 
gobernador en el discurso inaugu-
ral que prevé el aumento de apor-
tes patronales para capitalizar la 
OSEF. “Seguramente seremos par-
te porque es un trabajo que ten-
dremos que hacer con la obra so-
cial. Todo tipo de aumento en los 
aportes va a redundar en beneficio 
de la obra social, y también impli-
ca un mayor esfuerzo de la provin-
cia para contar con los recursos. 
La semana pasada hablé con el vi-
cepresidente de la obra social por-
que se había pedido una reunión 
con los sindicatos para poner so-
bre la mesa la situación y plantear 
la necesidad de aumentar aportes. 
En base a eso se va a empezar a di-
señar el proyecto de ley”, anticipó.

Finalmente hizo referencia al 
reclamo de los municipios por las 
deudas de coparticipación, y se-
ñaló que “una cosa es deuda y otra 
es demora, y venimos acortando 
los plazos entre la liquidación y 
la efectiva transferencia de la co-
participación. Hay un mecanismo 
que establece cómo se liquidan 
y desde el inicio de la gestión ve-
nimos acortando los plazos. Esto 
lo venimos sosteniendo, hay una 
presentación en la justicia, que no 
se ha expedido todavía. Esperare-
mos qué sucede con eso y mien-
tras tanto seguimos cumpliendo 
con nuestras obligaciones”, con-
cluyó.

UN PUNTO 
IMPORTANTE ES QUE 
ESTA ASISTENCIA A 
LA OSEF NO SERÍA 
REINTEGRABLE Y 

SE APELARÍA COMO 
HERRAMIENTA A LA 
DEUDA HISTÓRICA 

QUE SE VIENE 
PAGANDO EN CUOTAS. 

RÍO GRANDE

tendrá un abordaje integral que 
ahora con esta nueva cartera nos 
permitirá dar una mejor respues-
ta desde el Estado, para gestionar 
de manera más ágil las soluciones 
que nuestros vecinos esperan”. 

“La problemática habitacio-
nal de Río Grande es una reali-
dad a la que nos enfrentamos. El 
Municipio se ha puesto como un 
eje central trabajar en políticas 
de planificación urbana y hábitat 
porque entendemos que es pri-
mordial dar respuesta a las nece-
sidades de las y los vecinos para 
seguir creciendo y construyendo 
una ciudad para toda la vida” re-
calcó la Subsecretaria de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial.
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NUEVOS TRIUNFOS PARA LA 
ESCUELA MUNICIPAL DE KICK 
BOXING

Por Silvana Minue-Este martes 
en conmemoración de la mujer tra-
bajadora se volvió a gritar “si nues-
tras vidas no valen nada, produzcan 
sin nosotras”.

La concentración comenzó alre-
dedor de las 16 en la Plaza Piedra-
buena, frente al Superior Tribunal 
de Justicia, donde “La Fuerza Per-
formance” realizó una intervención 
y se instaló un banco rojo gestiona-
do dentro de la colectiva, para con-
memorar la lucha feminista. Luego 
a las 17 horas comenzó la marcha, 
con gran convocatoria.

En la Iglesia Don Bosco se hizo 
una intervención porque han sido 
“ferviente opositor de cada una de 
las leyes que otorgaban derecho a 

GRAN CONVOCATORIA EN LA MARCHA POR EL DÍA DE LA MUJER

las mujeres, como la ley de divorcio, 
la patria potestad, el matrimonio 
igualitario, y el aborto legal seguro 
y gratuito”. La columna siguió por la 
calle 25 de mayo, para llegar a la Co-
misaria de Genero y Familia, donde 
se cantó a viva voz “yo sabía que a 
los violadores los cuida la policía”.

Finalmente se transitó por la ca-
lle San Martín y la Avenida Maipú, 
para llegar a la Plaza Cívica, donde 
se leyó el documento de reclamos 
locales bajo el lema “Por una justi-
cia transfemenista”. Lamentable-
mente la lluvia hizo suspender la fe-
ria y algunas actuaciones artísticas, 
como la de una bailarina que bailó 
en honor de cada una que mató el 
patriarcado.

Continúan en alza los inte-
grantes del equipo de competi-
ción de la Escuela Municipal de 
Kick Boxing, que el sábado pasa-
do en el club Morón se estuvieron 
presentando en el torneo “Buenos 
Aires Top Fight”.

Los integrantes del equipo de 
competición de la Escuela Muni-
cipal de Kick Boxing, se presen-
taron el sábado pasado en el club 
Morón, para participar en el tor-
neo “Buenos Aires Top Fight”.

Allí, el bicampeón mundial y 
representante de la Esc. Munici-
pal “Fin del Mundo” Agustín Jara, 
obtuvo una importante victoria 
que lo posiciona en la final del 

USHUAIA

prestigioso Road To. El fueguino 
venció por puntos a su rival Ga-
briel Melgarejo, representante de 
“Picante Fight Club”, en la catego-
ría hasta 69kg. 

En el mismo certamen se pre-
sentaron sus compañeros de equi-
po, Augusto Toncovich y Nair Lo-
reiro. El primero resultó ganador 
por puntos, frente a Matías Nuñez 
del dojo Serpiente, en la categoría 
hasta 60kg. 

Distinto fue el caso de la pela-
dora Nair que, lamentablemente 
no pudo pelear debido a que si ri-
val no se presentó. “La Pantera” iba 
en la categoría hasta 54kg.

En el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, las organizaciones feministas y transfeministas de Ushuaia se organizaron para 
parar en sus trabajos, y tomaron las calles para finalizar en un emotivo acto que ni la lluvia pudo detener.

Jose Ceferino Lencina fue pro-
cesado por el femicidio de Zulema 
Victoria Medina y su detención se 
convirtió en prisión preventiva, en 
una resolución que fue dictada por 
la jueza María Cristina Barrionue-
vo.

La jueza de Instrucción Penal de 
Ushuaia, María Cristina Barrionue-
vo, resolvió el procesamiento de 
Jose Ceferino Lencina, de 35 años 
de edad, por considerarlo autor 
material y penalmente responsable 
del delito de homicidio doblemen-
te agravado por el vinculo y por ha-
berlo cometido en un contexto de 
violencia de género.

Junto con el procesamiento, la 
jueza Barrionuevo también convir-
tió la detención de Lencina en pri-
sión preventiva, además de trabarle 

un embargo sobre sus bienes hasta 
cubrir la suma de $1.000.000.

Lencina está detenido por el ho-
micidio de su pareja, Zulema Vic-
toria Medina, de 39 años de edad, 
quien fue asesinada el pasado 22 
de febrero, en su domicilio parti-
cular, con signos de haber sido es-
trangulada y, según la autopsia, con 
rastros de que su atacante le quiso 
cortar el cuello.

De acuerdo a la autopsia Zulema 
murió por estrangulamiento con 
una llave de brazo o un elemento 
que puso presión sobre su cuello, 
como una sabana, cortándole las 
vías respiratorias, pero además re-
veló severos golpes en todo su cuer-
po y una herida cortopunzante en el 
cuello, con el cuchillo siendo halla-
do como evidencia.

PROCESAMIENTO Y PRISIÓN 
PREVENTIVA PARA LENCINA

USHUAIA 

INTERÉS GENERAL
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DEPORTES

Esteban Parovel.- Los diversos 
representativos provinciales con-
tinúan con su puesta a punto con 
vistas a los próximos comprtomisos 
correspondientes al presente ca-
lendario de competencias 2022, los 
primeros que deberán afrontar la 
cita nacional serán los conjuntos de 
playa, que se presentarán del 28 de 
marzo al 1 de abril, en la localidad 
balnearia de Mar de Ajó. Justamen-
te, los representativos fueguinos 
desplegaron prácticas conjuntas 
entre los exponentes de Ushuaia y 
Río Grande, el pasado fin de sema-
na, con concentraciones programa-
das en ambas localidades.

El vóley completó su equipo y 
sostuvo acciones en el norte de la 
provincia, al igual que el combina-
do fueguino de handball playero; 
en tanto que los planteles masculi-
no y femenino de fútbol vieron ac-
tividad en el arenero de la Escuela 
Provincial Nº 22, de la localidad ca-
pital, bajo un intenso programa de 
preparación en doble turno a cargo 
de los entrenadores Luis Sofía y Ro-
drigo Hernández.

El director de los seleccionados 
provinciales, Pablo Pereira, dio de-
talles de la continuidad del desa-
rrollo de las selecciones de TDF e 

SIGUE EL PROCESO DE LOS SELECCIONADOS CON 
VISTAS A DISTINTOS COMPROMISOS
La Secretaría de Deportes lleva adelante el proceso de concentraciones de los diferentes seleccionados provinciales que 
deberán afrontar los próximos Juegos tanto patagónicos como nacionales. Tras la concentración de los conjuntos de playa 
siguen los entrenamientos periódicos de los combinados provinciales que se alistan para Epade y Araucanía.

 La cúpula de la CGT manifestó 
su apoyo al acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional que el Go-
bierno presentó al Congreso. En el 
plenario de las comisiones de Pre-
supuesto y Hacienda de la Cámara 
de Diputados, en donde el lunes 
dio el puntapié inicial el ministro 
de Economía, Martín Guzmán, este 
martes presentaron su postura diri-
gentes sindicales, empresariales y 
sociales, en líneas generales en fa-
vor del acuerdo.

“No hay acuerdo con el Fondo 
que se pueda festejar. Esto es salir 
de la tragedia y encontrar un pun-
to de partida y de proyección. Es 
la primera vez en la historia de las 
discusiones con el Fondo que un 
acuerdo no se hace con el lomo de 
los derechos de los trabajadores. 
Nuestra posición es acompañar 
este acuerdo”, dijo Héctor Daer, co-
secretario general de la Confedera-
ción General del Trabajo (CGT).

El dirigente del gremio de Sa-
nidad agregó que “en nuestra Ar-
gentina tenemos que encarar un 
proceso de desarrollo, arrancando 

APOYO DE LA CGT AL ACUERDO CON EL FMI
con un proceso de estabilización. 
La CGT está reeditando la respon-
sabilidad histórica de encontrar so-
luciones a los problemas que tuvo 
y tiene nuestro país. No andamos 
por la vida dejando testimonio. No 
estamos mirando las cosas desde 
un balcón. Creemos que este acuer-
do al que llegó nuestro gobierno es 
el mejor al que se podía llegar para 
no caer en el default”. Daer estuvo 
acompañado por el titular del gre-
mio de estaciones de servicio Carlos 
Acuña, también cosecretario gene-
ral de la CGT. El camionero Pablo 
Moyano, el tercer integrante del 
triunvirato que conduce la central 
sindical, estuvo ausente.

En tanto, el secretario General 
de la Unión Obrera Metalúrgica 
(UOM), Antonio Caló, señaló en de-
claraciones radiales que “el acuerdo 
es necesario para el país porque no 
podemos entrar al default. Lo vi-
vimos en 2001 y lo hemos pasado 
muy mal. Es un proyecto razonable 
porque no incluye reformas labo-
rales o previsionales queremos que 
se firme y después discutiremos la 
letra chica”.

La dirigencia de la principal central obrera advirtió que un default tendría consecuencias más graves que el nuevo crédito 
con el organismo.

indicó que “cada entrenador tiene la 
posibilidad de juntarse con los juga-
dores y poder delinear los planteles 
que van a representar a la provincia. 
En Río Grande, terminamos de defi-
nir los que viajan con esta concen-
tración en las dos disciplinas”.

Acerca de los Juegos Nacionales 
de Playa, el referente de los seleccio-
nados apuntó que Tierra del Fuego 
se mezclará con los mejores del país 
en los deportes: fútbol, handba-
ll y vóley. “La intención para el ño 
próximo es poder organizarnos con 
antelación y promover atletas en 
todas las disciplinas”, fundamentó 
Pereira.

En lo que respecta a los otros 
conjuntos provinciales, el director 
expresó que “desde hace un mes se 
encuentran entrenando. Iniciaron 
con un proceso de pretemporada. 
Están entrenando el fútbol, el bás-
quet, el judo, la natación y el progra-
ma de ciclismo que fue presentado 
en las dos ciudades, además de los 
deportes adaptados”. Y como prin-
cipal novedad, este año se lanzaron 
los Juegos de Integración Austral y la 
Secretaría de Depoprtes se encuen-
tra abocada a esta nueva programa-
ción de actividades que nuclea a la 

Patagonia, en disciplinas que no 
tienen desarrollo en Epade y Arau-
canía.

Son 8 las especialidades, todas 
de carácter individual “son depor-
tes olímpicos. Se vienen meses mo-
vidos hasta junio, con el deseo de 
poder plasmar los seleccionados en 
esta nueva programación de la Pa-
tagonia”. Los deportes son tiro con 
arco, tenis de mesa, tenis, taekwon-
do, levantamiento olímpico, gimna-
sia, lucha y bádminton.

Esta es una propuesta nueva que 
surgió del Ente Patagónico Deporti-
vo. Son estos deportes, que la idea 
es sostener un caudal mayor de 

despliegue en la Patagonia y poder 
fomentarlos a través de las com-
petencias regionales; y “la idea es 
poder darle un desarrollo y empuje 
importante con una cita de calidad 
para toda la Región Patagónica”.

Los seleccionados continúan su 
puesta a punto con miras a las dife-
rentes competiciones que deberán 
medirse en el actual calendario, los 
primeros a fin de mes, que son los 
exponentes de playa, sin embargo, 
la puesta en escena de los trabajos 
preparatorios ya está en marcha en 
el resto de las disciplinas que tienen 
el objetivo trazado en los próximos 
Juegos Epade y Araucanía.

NACIONALES

Por su parte, el secretario general 
de la CTA autónoma Ricardo Peidró, 
fue crítico del acuerdo. “El Congreso 
no puede validar el endeudamiento 

macrista, ni eludir las denuncias so-
bre irregularidades e ilícitos come-
tidos por el Fondo Monetario Inter-
nacional”, dijo el dirigente gremial.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En caso de ver que las cosas se 
tornan un tanto complicadas, 
procure calmarse y no actuar 
de manera precipitada. Sea 
inteligente en el momento de 
accionar.

Momento óptimo para hacerle 
frente a lo que más miedo le tiene, 
aunque se sienta indefenso. Esto le 
traerá a su vida muchos cambios 
positivos.

Momento para dejar de inhibirse 
frente a los demás por miedo al 
desprecio. Haga lo posible para 
enseñarle al mundo lo que es 
capaz de hacer y siente.

Quite los viejos pensamientos y 
costumbres vividas. Comprenda 
que en la vida no hay que quedarse 
solo con el pasado. Al contrario, 
aprenda nuevas experiencias.

Antes de tomar esa decisión 
trascendental para su vida, 
intente tomar las precauciones 
necesarias. Podría surgir algún 
riesgo si no actúa de forma 
responsable.

Comprenda que muchas veces 
las decisiones precipitadas 
pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. Piense 
bien antes de actuar para luego 
no arrepentirse.

Procure abandonar sus 
pensamientos superficiales. De lo 
contrario, no podrá alcanzar los 
objetivos que se propuso. Intente 
ser más realista en la vida.

Sepa que se acerca el momento 
para reconstruir su vida. Lo 
primero que tendrá que hacer 
es desprenderse de las malas 
situaciones vividas en el pasado.

Si bien usted ya sabe que le cuesta, 
deberá aceptar con paciencia 
lo que está viviendo y elaborar 
un nuevo plan para alcanzar sus 
objetivos. No se rinda.

Aproveche las buenas energías 
planetarias que tendrá en estos 
días. Comparta y ponga en 
práctica las nuevas aspiraciones 
que tiene para su vida.

Deje de ocultar lo que piensa 
y siente frente a los demás por 
temor a ser rechazada. Enséñele a 
su entorno lo que lo que es capaz 
de hacer y sentir.

Esté atento, ya que la impaciencia 
con la que actúa podría traerle 
algunas consecuencias negativas. 
Trate de cuidar la manera en cómo 
se expresa y lo que hace.

Los gobernadores se reunieron 
con el jefe de Gabinete, Juan Manzur, 
para evaluar aspectos del entendi-
miento con el Fondo Momentario y 
luego mantuvieron en el Salón Eva 
Perón un encuentro con el Presiden-
te, a quien le manifestaron su adhe-
sión a la firma de un acuerdo con el 
organismo financiero internacional.

En la reunión con Fernández estu-
vieron los gobernadores de La Rioja, 
Ricardo Quintela; Catamarca, Raúl 
Jalil; Tucumán, Osvaldo Jaldo; Neu-
quén, Omar Gutiérrez; Salta, Gusta-
vo Sáenz; La Pampa, Sergio Ziliotto; 
Entre Ríos, Gustavo Bordet; Misio-
nes, Oscar Herrera Ahuad; Chubut, 
Mariano Arcioni, y San Juan, Sergio 
Uñac. En representación de Santiago 
del Estero y Santa Cruz asistieron los 
vicegobernadores Carlos Silva Neder 
y Eugenio Quiroga, respectivamente.

Tras el encuentro con Fernández, 
los gobernadores, acompañados por 
Manzur, se trasladaron hasta a la Cá-
mara de Diputados, donde el titular 
del cuerpo, Sergio Massa, recibió pri-
mero al mandatario de Jujuy y titular 
de la Unión Cívica Radical (UCR), 
Gerardo Morales, en una reunión a 
la que después se sumaron los otros 
mandatarios provinciales.

Después se dirigieron hasta el edi-
ficio anexo de la Cámara baja para 
participar del plenario de comisio-

GOBERNADORES OFICIALISTAS Y OPOSITORES 
TAMBIÉN APOYAN EL ACUERDO

diálogo”.
Arcioni, por su parte, señaló la ne-

cesidad de apelar “a la conciencia y a 
la responsabilidad de todos los secto-
res políticos” y precisó que el acuerdo 
“es lo que necesita hoy la Argentina”, 
porque es “la única manera de poder 
tener las reglas claras para el futuro, y 
las inversiones que sean necesarias”.

En tanto, Ziliotto subrayó que “no 
hay otra alternativa” al acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacional, 
aunque admitió que “nadie quiere 
vivir con el FMI cada tres meses aquí 
en la Argentina revisando las cuentas 
públicas”, y remarcó que “lamenta-
blemente, esa es una decisión que se 
tomó en el año 2018”. “Hoy no tene-
mos otra alternativa que apoyar este 
acuerdo posible, porque la otra alter-
nativa es el caos, y ver de qué manera 
nos ponemos todos de acuerdo para 
ver cómo crecemos para poder pagar-
lo”, destacó el gobernador pampeano.

El gobernador riojano, a su vez, 
calificó al entendimiento con el FMI 
como “el mejor acuerdo posible para 
que la Argentina pueda tener la base 
de sustentabilidad para crecer y de-
sarrollarse”. Quintela consideró que 
“hemos honrado una deuda que no 
fue contraída por nosotros, pero que 
tenemos la obligación, el deber y la 
responsabilidad de cumplir con nues-
tras obligaciones para permitir el cre-

Los gobernadores del oficialismo y la oposición salieron a jugar fuerte, y en conjunto, en respaldo al acuerdo del gobierno 
nacional con el FMI. Las voces de apoyo se escucharon primero durante una reunión de los mandatarios provinciales con Alberto 
Fernández en la Casa Rosada y más tarde ante el plenario de las comisiones de Presupuesto y de Finanzas de la Cámara de 
Diputados.

NACIONALES

cimiento de nuestro país”.
En la misma línea, el misionero 

Herrera Ahuad estimó que el acuer-
do “tiene que ver con generar en Ar-
gentina un escenario de certezas, de 
previsibilidad”, opinó que “nunca es 
bueno tomar una deuda de estas ca-
racterísticas y mucho menos cuando 
estos recursos no llegan a la gente, ni 
alivian al pueblo” y advirtió que “hay 
que ayudar, acompañar”.

El gobernador de Entre Ríos afir-
mó que en el Congreso el acuerdo 
“debe ser ratificado con responsabi-
lidad compartida con legisladores de 
la oposición, cuyo gobierno contrajo 
esta deuda, para poder tener un ho-
rizonte de futuro y previsibilidad”, 
y “así evitar quedarnos fuera de los 
mercados y que la Argentina entre 
nuevamente en default”.

El radical Morales, en el plenario 
en la Cámara de Diputados, reivindi-
có a su turno el diálogo entre el oficia-
lismo y la oposición para aprobar el 
acuerdo con el FMI y aseguró que “de 
acá tenemos que salir con una ley”. El 
mandatario jujeño dijo que la coali-
ción opositora “ha definido una posi-
ción unánime de decirle no al default” 
y sostuvo que “no estamos de acuerdo 
con el default sino que hay que honrar 
las deudas y darle continuidad insti-
tucional y, en ese marco, abordar los 
temas con la máxima responsabili-

dad”.
El santafesino Perotti dijo a su vez 

que el acuerdo con el FMI busca que 
“el financiamiento de organismos 
internacionales se pueda mantener 
en pie” y señaló que “tenemos que 
resolver un crédito que no pedimos, 
que no usamos y que hay que pagar”. 
“Amerita el mayor nivel de análisis 
de responsabilidad para el cumpli-
miento de los compromisos”, señaló 
Perotti en el plenario de comisiones, 
y afirmó: “Queremos que este acuer-
do resguarde la posibilidad de crecer; 
la nueva matriz de desarrollo hay que 
resguardarla en este acuerdo”.

En su exposición ante el plenario 
de la Cámara de Diputados, el entre-
rriano Bordet dijo: “Tenemos que en-
contrar una solución para dar previsi-
bilidad para que nuestro país pueda 
tener futuro de desarrollo” y “generar 
condiciones para honrar compromi-
sos que otras gestiones no asumie-
ron”.

Jalil, a su turno, se manifestó a fa-
vor de “acompañar al Presidente de la 
Nación en la decisión que ha toma-
do, a su Gabinete, a Martín Guzmán, 
a Juan Manzur”, y si bien evaluó que 
“no es el mejor de los arreglos”, dijo 
que se trata del “posible, al que ha lle-
gado el Presidente de la Nación con el 
FMI”.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
8 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
8 ºc 

Máxima 
18 ºc

Máxima 
16 ºc

Máxima 
16 ºc    

Máxima 
17 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,00

Venta
$111,00

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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www.facebook.com/tiempo.fueguino
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Mínima 
9 ºc
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tel: 424283
thorne 912 

ECONOFARMA
tel: 425305
Av. Leandro N. Alem 1407
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Río Grande – Tierra del Fuego
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El neuquino Gutiérrez reclamó 
que sea aprobado por el Congreso el 
acuerdo que cerró la Argentina con el 
FMI y advirtió que su rechazo “impli-
ca más pobreza, más recesión, más in-
flación, más postergación”. “Venimos 
a pedirles el diálogo en la búsqueda 
de consenso y de acuerdos para de-
cirle no al default. La falta de acuerdo 
implica un ‘sí al default’, implica más 
pobreza, más recesión, más inflación, 
más postergación”, sentenció el man-
datario provincial en el plenario de 
comisiones y destacó que “en la letra 
fina de esos artículos se juega parte 
del futuro del país”.

GOBERNADORES
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Si trabaja solo, no tendrá 
problemas. Sino vaya con cuidado 
porque los criterios podrían diferir.


